

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Gabon-Emirats arabes unis : vers un rapprochement dynamique entre les deux États

LE président de la République Ali Bongo Ondimba et l'émir Mohammed Ben Zayad Al Nahyane ont exprimé, hier, au cours de leur entretien, leur ferme détermination à hisser à un niveau plus élevé le cadre de la coopération entre Libreville et Abu Dhabi.

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

EN visite de travail et d'amitié depuis lundi dernier aux Émirats arabes unis (EAU), le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'est entretenu hier avec l'émir Mohammed Ben Zayad Al Nahyane. Les deux personnalités ont exploré les voies et moyens de rapprochement entre leurs deux États (Lire ci-dessous). Engagé depuis un certain temps dans un processus dynamique de diversification de son économie, notre pays pourrait, en effet, bénéficier de l'appui et l'expertise émiratie afin d'atteindre cet objectif, émanation de la volonté du numéro un gabonais.

De fait, les deux hommes d'État ont également abordé les questions liées notamment au développement d'infrastructures dans notre pays, de l'agro-industrie, la pêche, la production d'énergie renouvelable, la préservation de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique. Autant des secteurs dans lesquels les Émirats arabes unis sont disposés à soutenir pleinement notre pays au travers, entre autres, d'un renforcement de partenariats avec le



Photo : Mohamed Al Hammadi / UAE Presidential Court

Phase de l'échange entre le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, et l'émir Mohammed Ben Zayad Al Nahyane.

Fonds gabonais d'investissement stratégique (FGIS). Ce d'autant plus qu'au regard de ses potentialités naturelles, de sa stabilité politique et du climat des affaires, le Gabon s'avère être une formidable terre d'opportunités pour les investisseurs émiratis.

C'est dire que les deux nations

membres, entre autres, de l'Organisation de la coopération islamique (OCI) entendent plus que jamais, main dans la main, hisser à un niveau très élevé le cadre de leur coopération bilatérale. Laquelle est notamment régie par deux protocoles d'accord visant à renforcer et à élargir leurs

liens d'amitié politiques, économiques, techniques, culturels et scientifiques. Au travers de la prévention et la lutte de l'évasion fiscale en matière d'impôt sur le revenu entre les deux États, la protection réciproque des investissements, la non double imposition.

Le tout sous-tendu par deux mémorandums portant sur les consultations politiques régulières entre les ministres des Affaires étrangères des deux pays et le comité conjoint de coopération entre les gouvernements gabonais et émirati.

Dans tous les cas, l'émir Mohammed Ben Zayad Al Nahyane a salué le leadership du numéro un gabonais en matière de promotion de la paix, de protection de l'environnement et la lutte contre le réchauffement climatique. Non sans avoir loué et salué le dynamisme de la diplomatie gabonaise matérialisé, notamment, par l'élection de notre pays comme membre non permanent du Conseil de sécurité des Nations unies.

En tout état de cause, ce rapprochement envisagé entre Libreville et Abu Dhabi est la traduction manifeste d'une diplomatie agissante au service du développement de notre pays. Dans un environnement mondialisé, le Gabon se doit, en effet, d'étendre son champ d'influence en tenant compte de ses intérêts stratégiques.

contrepoint

Des partenaires de plus en plus proches

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

LA coopération entre le Gabon les États des Émirats arabes unis (EEAU) figure en bonne place, dans le cadre de la diversification des partenaires du Gabon. Cela à en juger également par la régularité des rencontres entre les autorités des deux pays. Qu'il s'agisse du plus haut sommet de l'État qu'au niveau gouvernemental.

C'est dans ce cadre que cette année par exemple, les rencontres

ont été intenses. L'axe Libreville-Abu Dhabi n'a presque pas connu de répit. Au point où, en un mois, les rencontres se sont multipliées. On peut noter trois au total. Le 12 septembre dernier, le chef de l'État gabonais a reçu, au palais de présidentiel du Bord de mer, le ministre d'État des États des Émirats arabes unis, Sheick Shakboot Nhyan Mubarak Al Nahyan. Et quelques semaines plus tard, les deux hommes se sont à nouveau rencontrés, cette fois à New York (USA), en marge de la 77e Assemblée

générale des Nations unies... À chaque fois, il a été entre autres questions de discuter des nombreuses opportunités d'affaires qu'offre le Gabon. D'ailleurs le ministre d'État émirati a présenté notre pays comme un "allié et potentiel partenaire de développement". Et pour leur part, les autorités gabonaises magnifient auprès de leurs homologues d'EEAU "les ressources naturelles, l'engagement du chef de l'État sur les questions de paix et de sécurité à l'échelle continentale et internationale, son leadership

en matière de protection de l'environnement et de lutte contre les changements climatiques..."

La rencontre d'hier entre le chef de l'État et l'émir Mohammed Ben Zayad Al Nahyane, un mois après celle de New York, était encore l'occasion pour les deux hommes d'exprimer leur volonté de booster plus que jamais l'axe-Libreville-Abu Dhabi. Soulignons que la coopération entre les deux pays s'exerce autour de plusieurs textes : deux protocoles d'accord, deux mémorandums, etc.